CAMPAGNE Les gardes-pêche sensibilisent le public à la pollution des eaux claires.

Des poissons sous la grille d'évacuation

Özlem Aslan, professeur de sciences au collège de Chanel, l'a appris en même temps que ses élèves de 5e année: les grilles d'évacuation des eaux mènent directement à une rivière ou au lac le plus proche. Une information que l'on ignore souvent. De fait, trop de gens y déversent de l'eau additionnée de produits chimiques, après avoir nettoyé leur voiture ou désherbé leur jardin. Des solutions toxiques qui ont de lourdes conséquences sur les milieux aquatiques. Il n'est pas rare de voir la population piscicole de certains cours d'eau décimée à la suite de ces actes qui paraissent pourtant si banals.

«La grande majorité des pollutions en rivières ont passé par les grilles d'eaux claires», indique Philippe Tavel, garde-pêche de la circonscription Morges-Aubonne. Le spécialiste de la faune aquatique accompagnait, vendredi, la classe de Chanel pour une opération en ville de Morges



La plupart des personnes rencontrées par les élèves de Chanel ignoraient que les grilles mènent directement à une rivière. [TATIANA HUF]

destinée à sensibiliser le public. A charge pour les enfants de dessiner des poissons à la craie à proximité des grilles d'évacuation rencontrées sur leur chemin. Une action symbolique qui allait de paire avec le lancement de la campagne de prévention de l'Association suisse des gardespêche intitulée «Sous chaque grille se cache une rivière».

Et les élèves ont rapidement

pris conscience de l'ampleur de la tâche. «Madame, y'a quelqu'un qui vient de renverser un bidon d'eau avec du produit dans une grille alors qu'on venait de lui donner un flyer d'information», se sont-ils inquiétés auprès de leur maîtresse principale, Chantal Eberhard. «Cette campagne vise les gens qui ne savent pas que les grilles sont reliées à une rivière», commente Philippe Tavel. «Reste le problème de ceux qui s'en fichent mais c'est une autre question». Le garde-pêche espère que les résultats de cette campagne menée à l'échelon national - un spot sera diffusé à la télévision et au cinéma - pourront être mesurés dans une année déjà. «On verra si l'état des cours d'eau pollués chroniquement s'améliore. On est plein d'espoir.» • CGE

INFO

Plus de renseignements sur: www.aquaverde.ch